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«РИА Новости» 

Moody's поставило рейтинг России на пересмотр с возможным 

понижением 

Агентство Moody's поставило суверенный кредитный рейтинг России на 

пересмотр с возможностью понижения из-за влияния кризиса на Украине на 

экономику страны, передает агентство Франс Пресс. 

Moody's пояснило, что по его ожиданиям, "возросшая из-за конфликта на 

Украине экономическая неопределенность будет способствовать тому, что ВВП в 2014 

году сократится на примерно 1,0%, вместо ожидавшегося до кризиса роста примерно в 

2%". 

http://ria.ru/economy/20140329/1001515650.html#ixzz2xWTaesBh  

 

«РИА Новости» 

Силуанов: инфляция в РФ в этом году превысит прогноз и будет 

около 6% 

Ослабление курса рубля, особенно наблюдавшееся в начале года, может 

повлиять на инфляцию во втором квартале, но по итогам года рост потребительских 

цен вряд ли превысит 6%, считает глава Минфина РФ Антон Силуанов. 

О том, что инфляция в этом году, скорее всего, превысит 5% и составит 5-6% на 

прошлой неделе также заявили председатель ЦБ Эльвира Набиуллина и глава 

Минэкономразвития Алексей Улюкаев. 

"Поскольку сегодня мы видим, что рубль находится в зоне коридора, которая 

контролируется Центральным банком, и нет оснований для того, чтобы говорить о 

каких-то серьезных изменениях курса рубля, говорить о том, что инфляция будет 

дальше изменяться под давлением изменения курса рубля, я бы не стал", — сказал 

Силуанов в интервью каналу "Россия 24". 

http://ria.ru/economy/20140331/1001694291.html#ixzz2xWo7uqHK  

 

 «Российская газета» 

Лавров и Керри обсудили украинский кризис  

Четвертая в этом месяце и первая после введения Западом санкций против 

России встреча Сергея Лаврова прошла во французской столице. 

http://ria.ru/economy/20140329/1001515650.html#ixzz2xWTaesBh
http://ria.ru/economy/20140331/1001694291.html#ixzz2xWo7uqHK
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Она состоялась в развитие договоренности, достигнутой в состоявшемся 

накануне телефонном разговоре между российским президентом Владимиром 

Путиным и его американским коллегой Бараком Обамой. В ходе той беседы 

российский лидер предложил рассмотреть шаги международного сообщества, которые 

были бы направлены на стабилизацию обстановки на Украине. Конкретизировать эту 

работу было поручено главам внешнеполитических ведомств РФ и США. 

http://www.rg.ru/2014/03/31/paris-site.html  

 

 «Коммерсант» 

Разговор с высоты технологий  

США заблокировали экспорт в Россию продукции двойного назначения. 

Министерство торговли США вчера подтвердило введенный еще 1 марта мораторий 

на выдачу американским компаниям лицензий на экспорт товаров и продукции так 

называемого двойного назначения. Ограничения касаются поставок в РФ продукции 

на $1,5 млрд в год (около 10% годового импорта России из США) - это в основном 

детонаторы, программное обеспечение и акустические приборы, импортируемые 

преимущественно госструктурами. Сроки действия запрета не раскрываются, 

мораторий BIS, очевидно, является частью санкций, введенных 20 марта президентом 

США Бараком Обамой не только по отношению к российским физлицам и банку 

«Россия», но и к российскому военно-промышленному комплексу в целом. 

http://195.68.141.146/doc/2439451?isSearch=True   

 

«Коммерсант» 

ЦБ меняет резервы на валютные свопы  

Согласно данным, опубликованным вчера Банком России, по состоянию на 21 

марта 2014 года его международные резервы составили $486,6 млрд. За неделю с 14 

марта они сократились на $6,6 млрд (1,3%) до минимального значения с февраля 2011 

года. 

http://195.68.141.146/doc/2439386?isSearch=True   

 

«Коммерсант» 

Банки получили капитальные обещания  

Минэкономики предложило варианты госпомощи. Банкам пообещали сразу 

четыре возможных варианта пополнения капитала - через конвертацию 

http://www.rg.ru/2014/03/31/paris-site.html
http://195.68.141.146/doc/2439451?isSearch=True
http://195.68.141.146/doc/2439386?isSearch=True
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субординированных кредитов господдержки, отказ от дивидендов, улучшение 

ситуации с госгарантиями и даже выпуск специальных гособлигаций. В зависимости 

от варианта поддержка может исчисляться как десятками, так и сотнями миллиардов 

рублей. 

http://195.68.141.146/doc/2439386?isSearch=True    

 

«Российская газета» 

Труд оценили  

В стране начинает действовать система классификации рабочих мест. С 28 марта 

начинает действовать закон о специальной оценке условий труда, который создает 

экономические стимулы для работодателей улучшать условия труда работников. 

Формально он вступил в силу с нового года, но может реально применяться только 

после выхода соответствующих подзаконных актов. Именно они и публикуются 

сегодня в «РГ»: методика проведения специальной оценки условий труда, 

классификатор вредных и опасных производственных факторов, формы отчета о 

проведении специальной оценки условий труда и инструкции по ее заполнению, 

утвержденные Минтрудом России. 

http://www.rg.ru/2014/03/28/mesta.html   

 

«Российская газета» 

Инвесторы не в настроении  

 Алексей Улюкаев считает, что сейчас лучше быть профессором, чем 

министром. Прямых экономических санкций в отношении России не будет, но их 

угроза затягивает инвестиционную паузу и выдавливает капитал из страны. Это грозит 

обнулением экономического роста в этом году. Но у нас большие преимущества, 

например, рекордно низкий уровень госдолга, огромные золотовалютные резервы и 

высокие цены на нефть, а банковская система демонстрирует устойчивость и пока не 

требует государственной поддержки. 

http://www.rg.ru/2014/03/28/ulukaev.html  

 

 

 

 

http://195.68.141.146/doc/2439386?isSearch=True
http://www.rg.ru/2014/03/28/mesta.html
http://www.rg.ru/2014/03/28/ulukaev.html
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«Ведомости» 

Улюкаев предлагает поправить бюджетное правило в связи с 

оттоком капитала 

Министр экономического развития Алексей Улюкаев предлагает пересмотреть 

бюджетное правило — оно должно учитывать отток капитала. У рейтинговых агентств 

появится дополнительный повод снизить рейтинг России, предупреждают эксперты. 

С подачи Минэкономразвития в правительстве реанимирована дискуссия о 

пересмотре бюджетного правила. В четверг и пятницу министр экономического 

развития Алексей Улюкаев дал понять, что при обсуждении параметров федерального 

бюджета на 2015-2017 гг. будет настаивать на смягчении правила. 

С 2013 г. расходы федерального бюджета не должны более чем на 1% ВВП 

превышать доходы, посчитанные исходя из средней цены на нефть за последние 

несколько лет (начиная с 2018 г. — за 10 лет). Дополнительные нефтегазовые доходы 

изначально планировалось направлять в резервные фонды, однако летом 2013 г. 

правило скорректировали: Минфин может компенсировать за счет этих средств 

недополученные ненефтегазовые доходы. Так было в прошлом году. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/24672741/byudzhet-s-popravkoj-na-

ottok#ixzz2xXfDxjpX  

 

 «Известия» 

Глава Минэкономразвития прогнозирует рекордный отток 

капитала 

При этом в ведомстве Алексея Улюкаева ждут роста ВВП и укрепления рубля - 

Чистый отток капитала в этом году может составить $100 млрд, что приведет к 

замедлению роста ВВП до 0,6% и падению инвестиций на 1,3%. 

http://izvestia.ru/news/568266  

 

«Коммерсант» 

Потреблением едины  

 Слабеющий рубль и рост цен заставили граждан сокращать сбережения и 

наращивать спрос. Такие "коррективы в потребительской модели домохозяйств" 

отмечает Минэкономики в своем социально-экономическом мониторинге за январь—

февраль 2014 года. Аналитикам соответствующая "краткосрочная" реакция граждан 

напомнила 2008 год, далее они предвидят замедление потребления из-за ухудшения 

экономических перспектив. А вероятный рост безработицы его и вовсе сократит: в 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/24672741/byudzhet-s-popravkoj-na-ottok#ixzz2xXfDxjpX
http://www.vedomosti.ru/finance/news/24672741/byudzhet-s-popravkoj-na-ottok#ixzz2xXfDxjpX
http://izvestia.ru/news/568266
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отличие от предыдущей волны кризиса, удерживать занятость любыми средствами 

правительство не намерено. 

http://195.68.141.146/doc/2441817?isSearch=True   

 

«Известия» 

Правительство отказалось вводить запрет на ГМО  

 Взамен полного запрета ввоза и производства генно-модифицированных 

продуктов и препаратов правительство предлагает ужесточить контроль за ГМО и 

ввести миллионные штрафы. 

http://izvestia.ru/news/568373  

  

«РБК» 

Из-за депутатов малый бизнес будет платить вдвое больше 

налогов 

Новые объемные поправки в Налоговый кодекс приняты депутатами и одобрены 

Советом Федерации. Одна из норм этого документа может увеличить налоговую 

нагрузку на малый бизнес на 200 млрд руб., или более чем вдвое, подсчитали в 

«ОПОРА России». Предприниматели направили письмо помощнику президента 

Андрею Белоусову (имеется в распоряжении РБК), где просят «принять решение о 

целесообразности» закона. 

Бизнес вынужден просить президента России наложить вето на поправки 

депутатов, поскольку этот документ был принят втайне, без консультации с 

предпринимателями и общественного обсуждения, и очень оперативно, пояснил РБК 

член президиума «ОПОРА» Алексей Небольсин. «Ко второму чтению редакцию 

законопроекта сильно поменяли. На первом чтении мы проверяем, у нас фильтр есть. 

А здесь троянский конь получился», — возмущается он. 

Поправки распространяют требование уплачивать налог на имущество почти на 

все малые предприятия и всех индивидуальных предпринимателей (ИП), 

соответственно, 90 и 100% которых используют упрощенную систему 

налогообложения (УСН).  

http://rbcdaily.ru/economy/562949990996172  

 

 

http://195.68.141.146/doc/2441817?isSearch=True
http://izvestia.ru/news/568373
http://rbcdaily.ru/economy/562949990996172
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«Татцентр» 

Алексей Грушин: "Чтобы чего-то достичь, нужно много работать" 

В прошлом году технополис "Химград" из бюджетов различных уровней 

получил 200 млн рублей. О том, как происходит развитие инфраструктуры площадки 

и отрасли, в целом, а также об "идеальном резиденте" технополиса портал TatCenter.ru 

побеседовал с управляющим Технополиса "Химград", генеральным директором ОАО 

"УК "Идея Капитал" Алексеем Грушиным. 

http://info.tatcenter.ru/article/134760/  

 

«РБК» 

РТ в 2014 году получила более 455 млн руб. из федерального 

бюджета на реализацию госпрограмм 

Татарстан с начала 2014 года получил из бюджета РФ по федеральным и 

целевым программам 255 млн руб., а в рамках иных поступлений - 205,5 млн руб. 

Деньги перечислили на реализацию госпрограмм. Эти цифры были объявлены на 

заседании рабочей группы под председательством депутата госдумы федерального 

собрания РФ Марсела Галимарданова. 

В заседании участвовали представители республиканских министерств и 

территориальных органов федеральных органов власти, курирующие реализацию 

федеральных целевых и государственных программ на территории региона. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/28/03/2014/914227.shtml  

 

«Татар-информ» 

Новая программа поддержки малого и среднего бизнеса 

разработана в Казани 

К 2016 году доля малого и среднего бизнеса в валовом территориальном 

продукте Казани должна достигнуть 37 процентов, а доля налоговых поступлений от 

субъектов МСП в городской бюджет – 18,3 процента. Такую задачу ставят власти 

столицы РТ, начиная реализацию новой программы поддержки малого и среднего 

бизнеса. Проект документа представил сегодня на деловом понедельнике в мэрии 

заместитель руководителя исполкома Казани Иван Кузнецов. 

Он напомнил, что срок действия предыдущего аналогичного документа истек в 

прошлом году. Основным результатом его реализации стало увеличение доли малого 

и среднего бизнеса в экономике города до 34 процентов. Эта цифра выше, чем в 

среднем по Татарстану. 

http://info.tatcenter.ru/article/134760/
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/28/03/2014/914227.shtml
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http://www.tatar-inform.ru/news/2014/03/31/400555/  

 

«РБК» 

В Казани появятся муниципальные коворкинги 

В столице Татарстана в этом году появятся два муниципальных коворкинга. Мэр 

города Ильсур Метшин поручил до 5 апреля согласовать их местоположения. 

Муниципальные коворкинги работают пока только в Москве, однако власти Казани 

считают, что «это необходимо» городу. Владельцы уже имеющихся в городе рабочих 

пространств идею поддерживают, но отмечают, что для того чтобы "выжить", 

городские коворкинги должны предлагать клиентам низкие цены на аренду - от 3 до 5 

тысяч за место ежемесячно. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/31/03/2014/914557.shtml  

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов о МСБ: «Мы застопорились на уровне 25 

процентов» 

«Дорожная карта» меняет приоритеты поддержки малого бизнеса: у 

муниципалитетов будет больше полномочий и денег, а вместо трат на инфраструктуру 

бизнесменам будут давать финансы напрямую. 

На заседании экономического совета при кабмине РТ Рустам Минниханов 

рекомендовал к принятию проект трехлетней «дорожной карты» по развитию малого и 

среднего бизнеса (МСБ) в Татарстане. Необходимость «атласа дорог» президент РТ 

объяснил замершей на цифре 25% долей предпринимательства в валовом 

региональном продукте, хотя Татарстан в последние три года на втором месте в РФ 

после Москвы по сумме поддержки МСБ. Опрошенные «БИЗНЕС Online» участники 

совещания отмечают некую «рамочность» карты, но считают, что такая концепция 

нужна для оживления бизнеса Татарстана. 

Напомним, что этот атлас разработан ТПП РТ, он рассчитан на 2014 - 2016 годы. 

Впервые документ был представлен на итоговой конференции ассоциации 

предприятий малого и среднего бизнеса РТ. Затем он не раз корректировался и в итоге 

с учетом предложений и пожеланий самих предпринимателей с первоначальных 187 

страниц он разросся до 207. С проектом «дорожной карты» можно ознакомиться на 

сайте ТПП РТ.  

«Мы много говорим о значении и роли малого и среднего бизнеса, но немножко 

застопорились на уровне 25 процентов, хотя динамика была неплохой», — открыл 

совещание Минниханов. По словам президента, в 2015 году стояла задача довести 

http://www.tatar-inform.ru/news/2014/03/31/400555/
http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/31/03/2014/914557.shtml
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долю МСБ в структуре валового регионального продукта до 34%, но при такой 

динамике этого достичь не удастся. Сегодня в Татарстане более 140 тыс. 

хозяйствующих субъектов и 500 тыс. работающих представляют сектор малого и 

среднего бизнеса. 

Мероприятий по развитию МСБ в карте довольно много, но главное, пожалуй, 

смещение акцента от инфраструктурной поддержки бизнеса к прямому 

финансированию. А также предполагаемая передача на уровень муниципалитетов 

полномочий распоряжения этими средствами и финансирование муниципальных 

программ поддержки МСБ из бюджета РТ. 

До этого ничего подобного в Татарстане не было, хотя республика на втором 

месте в РФ после Москвы по объемам поддержки малого и среднего 

предпринимательства. А в расчете на одного бизнесмена втрое опережает столицу. 

Так, в прошлом году Москва выделила на поддержку МСБ 4,6 млрд. рублей. 

Татарстан — 2,1 млрд. (см. таблицу). Но при этом, если в Москве на поддержку 

одного среднестатистического предпринимателя приходилось 19 тыс. рублей, в 

Татарстане — более 45 тыс. рублей. 

Всего программой предусматривается реализация 14 различных мероприятий, 

каждое из которых включает ряд подпрограмм. 

 «Дорожная карта», по мысли Минниханова, должна способствовать 

формированию предпринимательской среды, созданию новых бизнесов и новых 

рабочих мест. Хотя, разумеется, далеко не во всех районах этому вопросу уделяется 

достаточно внимания. Достаточно вспомнить, что в Чистопольском районе доля МСБ 

— более 38%, в Казани 34%, в Зеленодольске — 25%, а в том же Альметьевском 

районе — 8%. В целом в 67% районов республики доля МСБ ниже 

среднереспубликанских 25%. 

В большинстве регионов помимо финансирования региональной программы, 

софинансируются и муниципальные программы, реализуемые в регионе. В 

особенности это ярко демонстрируют примеры Башкортостана, Московской области, 

Краснодарского края. В республике же до сих пор превалировал региональный 

подход: все деньги раздавали только республиканские операторы. Сначала это было 

АИР РТ, затем минэкономики РТ. То есть деньги на программы балтасинских, 

ютазинских, челнинских бизнесменов давали в Казани. 

И вот теперь в «дорожной карте» прописано, что полномочия по распоряжению 

средствами поддержки «спускаются» на уровень районов. 

То есть республика планирует «тряхнуть мошной» и раздать главам средства на 

поддержку МСБ. Для этого планируется внедрить «механизм предоставления 

субсидий муниципальным образованиям на реализацию муниципальных программ 

поддержки МСБ», говорится в документе. Параллельно ужесточается и 

ответственность глав за достигнутые результаты в разрезе роста доли бизнеса в ВРП: 

эти индикаторы республиканские власти берут под особый контроль. 
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Помимо «дорожной карты», совещание было посвящено в целом проблемам 

развития малого и среднего бизнеса в Татарстане, а «дорожная карта» была одним из 

вопросов повестки дня. Как рассказал «БИЗНЕС Online» бизнес-омбудсмен 

Татарстана Тимур Нагуманов, обсуждались также пути снижения административных 

барьеров, затрагивались вопросы проверок бизнеса. 

В качестве примера Нагуманов привел ситуацию в структурах «Эссена», где в 

прошлом году было 368 проверок. То есть фактически каждый рабочий день 

приходили по две проверки, для обслуживания пристальных интересов власти 

компании приходится держать троих юристов... 

С просьбой оценить документ, который рекомендовал к принятию Минниханов, 

«БИЗНЕС Online» обратился к участникам совещания и представителям бизнес-

структур. 

Линар Якупов — руководитель агентства инвестиционного развития РТ: 

— Сегодня были обозначены очень актуальные вопросы, один из которых 

озвучил и Рустам Нургалиевич. А именно: отсутствие серьезного развития малого и 

среднего бизнеса. Сейчас в первую очередь нужно определить те дальнейшие точки 

роста, те проекты, которые могли бы стать для нас локомотивом. 

Та работа, которая ведется в сфере крупного бизнеса, должна вестись и на 

уровне малого и среднего предпринимательства. Мы все понимаем, что малому 

бизнесу требуется льготный период, в течение которого эта форма 

предпринимательства сможет встать на ноги. Если мы сможем предоставить условия, 

которые позволят в течение трех-пяти лет освободить МСБ от каких-то типов налогов, 

дать ряд преференций, то мы, по сути, заложим серьезный рост на будущее. Этот 

вопрос очень актуален. Кроме того, над рядом пунктов мы уже работаем. Активно 

разрабатывается электронная система сопровождения инвестиционных проектов, 

которая так же позволила бы решить вопросы МСБ. 

С точки зрения повышения инвестиционной привлекательности и по отношению 

к малому и среднему бизнесу нужно понимать, что любой инвестор, когда оценивает 

ситуацию в регионе или стране, смотрит прежде всего, какие условия 

предоставляются для своего локального бизнеса. Поэтому этот показатель очень 

важен в работе с серьезными инвесторами. 

Шамиль Агеев — председатель правления Торгово-промышленной палаты РТ: 

— При создании этой «дорожной карты» мы проанализировали опыт 10 успешных 

регионов России, а именно то, как они поддерживают МСБ. У нас, к сожалению, в 

этой сфере есть еще масса пробелов. Поэтому упор всей «дорожной карты» делается 

на поддержание реального бизнеса в реальном секторе экономики. 

Рустем Сибгатуллин — замминистра экономики РТ, начальник департамента 

поддержки предпринимательства минэкономики РТ: — Эта «дорожная карта» 

рассчитана на три года. И, естественно, эта программа— живой организм. Мы сами 
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хотим, чтобы в нее вносились изменения. Чтобы сам бизнес постоянно корректировал 

направление этого движения. 

Хайдар Халиуллин — председатель совета ассоциации предприятий малого и 

среднего бизнеса РТ: — Думаю, на сегодня есть еще ряд недоработок в этой 

«дорожной карте»: она сыровата, нет конкретики. Но этот документ концептуального 

характера, который оставляет возможность для разработки конкретных подпрограмм. 

И вот такие подпрограммы будут разрабатываться по нескольким направлениям. 

Например, важное направлние — передача полномочий в муниципальные районы по 

развитию МСБ. Также нужно будет особое внимание уделить повышению 

эффективности инфраструктуры. Между тем уже сейчас инфраструктура РТ дает 

около 10 процентов производства, и эти цифры можно будет увеличить в 2 - 3 раза. 

Также необходимо максимально использовать инвестиционные возможности сельских 

районов Татарстана, где требуется переработка сельскохозяйственной продукции. 

Сергей Майоров — председатель наблюдательного совета агентства по 

привлечению инвестиций Набережных Челнов: — На мой взгляд, нужно было более 

серьезно расставить акценты с точки зрения того, в чем сегодня нуждается наше 

предпринимательство. Основная проблема и беда бизнесменов в том, что нет 

длинных, дешевых и доступных денежных средств. Понятно, что на уровне 

республики это не решить, должна быть какая-то федеральная целевая программа. Но 

все-таки движение в этом направлении — самое главное, это то, что сейчас нужно 

предпринимательству. Мы технологически очень сильно устарели по сравнению с 

ведущими мировыми компаниями. Чтобы нам сохраниться, нужно обновление, а оно 

невозможно без доступных денежных средств. Я, к сожалению, не услышал об этой 

проблеме в докладе, а с нее надо было начинать. 

В целом же многое обновили: начиная с ускорения регистрации, выдачи 

разрешений на строительство, доступа к техническому присоединению и всем 

модернизированным сетям. Но это те проблемы, которые волнуют компании... не 

массово. Фирму я зарегистрировал один раз и работаю. Разрешение на строительство 

мне тоже нечасто нужно, только когда идет модернизация или необходим новый 

объект. С техприсоединением тоже не каждый день сталкиваешься. А проблема 

модернизации существует всегда. 

http://www.business-gazeta.ru/article/100603/ 

 

«Татцентр» 

В РТ к 2018 году в 4 раза сократится срок получения разрешений 

на строительство  

Власти Татарстана к 2018 году намерены в четыре раза сократить срок 

рассмотрения разрешений на строительство. К этому времени он должен сократиться 

до 56 дней вместо сегодняшних 223 дней. Об этом на заседании экономического 

http://www.business-gazeta.ru/article/100603/
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совета при кабмине РТ сообщил глава республиканского министерства экономики 

Мидхат Шагиахметов. 

Кроме того, по его словам, с 33 до 7 дней сократится срок регистрации 

собственности, а заявления на подключение к системе электроснабжения будут 

рассматривать 40 дней. 

Как отметил Шагиахметов, сейчас получение разрешений на строительство и 

подключение к энергосетям для предпринимателей является наибольшей проблемой. 

Президент Татарстана Рустам Минниханов поручил изучить опыт 

Ленинградской и Ульяновской областей в данном вопросе, сообщает пресс-служба 

президента РТ. 

http://info.tatcenter.ru/news/134722/ 

 

«Республика Татарстан» 

Проект «дорожной карты» развития малого и среднего 

предпринимательства в Татарстане на 2014-2016 годы рассмотрели 

вчера участники заседания Экономического совета при Кабинете 

Министров РТ 

Мероприятие в Доме Правительства в режиме видеоконференцсвязи с 

муниципальными районами провел Президент Рустам Минниханов. В заседании 

принял участие Премьер-министр Ильдар Халиков. 

Рустам Минниханов напомнил, что сегодня малый и средний бизнес в 

республике – это свыше 140 тысяч хозяйствующих субъектов, здесь занято почти 500 

тысяч человек. При этом доля малого и среднего бизнеса в структуре ВРП составляет 

чуть более 25 процентов. 

В 2015 году мы должны были достичь объемов малого и среднего бизнеса в 

структуре ВРП в 34 процента, отметил Президент, но при такой динамике реально 

этого сделать не сможем. 

По словам главы республики, «дорожная карта» развития малого и среднего 

бизнеса должна стать не просто расчетами – она должна способствовать 

формированию предпринимательской среды, созданию новых бизнесов и новых 

рабочих мест. Рустам Минниханов также предложил вести мониторинг ситуации, 

создать некую общую базу данных, чтобы знать, как организована работа на уровне 

муниципалитетов. 

С основным докладом на заседании выступил министр экономики Мидхат 

Шагиахметов. О мерах по улучшению предпринимательского климата в сфере 

http://info.tatcenter.ru/news/134722/
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строительства и в сфере энергетики доложили министр строительства, архитектуры и 

ЖКХ Ирек Файзуллин и министр промышленности и торговли Равиль Зарипов. 

О формировании благоприятного предпринимательского климата в 

муниципальном образовании рассказал руководитель исполкома Казани Денис 

Калинкин, сообщает пресс-служба Президента. 

http://www.rt-online.ru/aticles/rubric-71/10111040/ 

 

«Татар-информ» 

Президент РТ: «С 2010 года доля предпринимательства в 

структуре ВРП растет медленно» 

Участники Экономического совета при Кабинете Министров РТ рассмотрели 

проект дорожной карты развития малого и среднего предпринимательства в 

Татарстане на 2014-2016 годы 

Мероприятие, которое прошло в Доме Правительства РТ в режиме 

видеоконференции со всеми муниципальными районами, провел Президент 

Татарстана Рустам Минниханов. В заседании также принял участие Премьер-министр 

республики Ильдар Халиков. 

«Мы много говорим о значении и роли малого и среднего бизнеса для 

экономики республики, но с 2010 года доля предпринимательства в структуре объема 

валового регионального продукта (ВРП) растет медленно»,- сказал, открывая 

заседание, Рустам Минниханов.  

С основным докладом о развитии малого и среднего предпринимательства в РТ 

и предпосылках разработки проекта дорожной карты развития МСП на 2014-2016 

годы выступил министр экономики РТ Мидхат Шагиахметов. Был представлен анализ 

ситуации с развитием предпринимательства в республике по сравнению с другими 

странами и с иными регионами России. Так, например, количество предпринимателей 

на тысячу человек в республике в шесть раз меньше, чем в развитых странах.  

Наибольшей проблемой для предпринимателей является получение разрешений 

на строительство и подключение к энергосетям. По словам М.Шагиахметова, к 2018 

году предполагается снизить срок рассмотрения разрешений на строительство до 56 

дней (сейчас он составляет 223 дня), срок регистрации собственности – до 7 дней 

(сейчас 33 дня), срок рассмотрения заявлений на подключение к системе 

электроснабжения – до 40 дней. 

Рустам Минниханов предложил утвердить проект дорожной карты развития 

малого и среднего предпринимательства. Он также считает, что необходимо 

ежеквартально рассматривать ход работ в рамках дорожной карты. Важно 

http://www.rt-online.ru/aticles/rubric-71/10111040/
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активизировать работу с крупными предприятиями – чтобы вокруг них 

формировались малые и средние бизнесы, подчеркнул Президент РТ. 

http://www.tatar-inform.ru/news/kazan/2014/03/28/400272/ 

 

«РБК» 

К 2018 году в Татарстане планируют в разы снизить 

бюрократические процедуры для предпринимателей 

К 2018 году в Татарстане предполагается снизить сроки рассмотрения получения 

разрешительной документации в строительстве и подключение к энергосетям. В 

частности, планируется, что сроки рассмотрения разрешений на строительство в 

республике снизятся с 223 до 56 дней, регистрации собственности – с 33 до 7 дней, 

заявлений на подключение к системе электроснабжения – до 40 дней. Такое решение 

наибольшей проблемы в развитии предпринимательства в республике предложил 

министр экономики РТ Мидхат Шагиахметов сегодня на заседании экономического 

совета при Кабмине РТ.  

Участники экономсовета под председательством президента РТ Рустама 

Минниханова утвердили проект «дорожной карты» развития малого и среднего 

предпринимательства в Татарстане на 2014-2016 годы. Проект направлен на 

формирование предпринимательской среды, создание новых бизнесов и новых 

рабочих мест при снижении бюрократических и коррупционных препон.  

Президент РТ предложил, создать базу данных с учетом мониторинга развития 

предпринимательства в муниципалитетах. Министр экономики РТ Мидхат 

Шагиахметов напомнил об отборе в 2014 году проектов по созданию промышленных 

площадок в муниципальных образованиях Министр экономики РТ напомнил, что 

сегодня в 67% муниципальных образований доля малого и среднего бизнеса ниже, чем 

в среднем по республике. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/28/03/2014/914162.shtml 

 

«RCC news» 

В технополисе «Химград» подсчитали субсидии за 2013 год 

На ежеквартальной встрече в технополисе «Химград», собравшей более 60 

предпринимателей площадки, партнеров и представителей структур поддержки 

малого и среднего бизнеса (МСБ) Республики Татарстан, обсудили программы 

поддержки малого и среднего бизнеса республики на 2014 год. К 

Краткий обзор о деятельности субъектов предпринимательства Республики 

Татарстан за прошедший год представил Рустем Сибгатуллин. По данным 

http://www.tatar-inform.ru/news/kazan/2014/03/28/400272/
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/28/03/2014/914162.shtml
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Министерства экономики РТ темпы роста количества малых предприятий составили 

103 % по отношению к 2012 году, количество средних предприятий осталось на том 

же уровне, а рост числа индивидуальных предпринимателей составил 81 %. Снижение 

последнего показателя связано преимущественно с ростом размера отчислений в 

социальные фонды. В целом количество предприятий МСБ Республики Татарстан 

увеличилось на 12%: число малых предприятий составило 49617, средних – 478 и ИП– 

90556. Оборот предприятий республики за 2013 год составил более 700 млрд рублей, 

что соответствует темпу роста – 13,6% за прошедший год. «Доля субъектов МСБ в 

валовом региональном продукте Республики Татарстан составила 25,6 %, в том числе 

доля субъектов малого предпринимательства – 22,9 %, среднего 

предпринимательства– 2,7 %», - комментирует заместитель министра экономики РТ. 

Что касается «Химграда», то в 2013 году резиденты технополиса получили 

следующую государственную поддержку в виде субсидий: 21,9 млн рубей на 

возмещение затрат по недвижимости, 15 млн рубле на ведение инновационной 

деятельности, 19,2 млн рублей по программе «Лизинг-грант». В рамках пилотного 

проекта в 2013 году была выделена субсидия на поддержку «Химграда» в размере 200 

млн рублей из бюджетов всех уровней. 

http://rccnews.ru/ru/news/financialinstitution/91140/ 

 

«Татцентр» 

В Татарстане оборот предприятий МСБ за 2013 год превысил 700 

млрд рублей  

В Татарстане оборот предприятий сегмента малого и среднего бизнеса (МСБ) за 

2013 год составил более 700 млрд рублей, что соответствует темпу роста – 13,6%, 

заявил заместитель министра экономики РТ Рустем Сибгатуллин на первой 

ежеквартальной встрече в технополисе "Химград". 

http://info.tatcenter.ru/news/134744/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Команда аппарата президента РТ выиграла соревнования по 

шахматам среди чиновников 

Команда аппарата президента РТ заняла первое место в соревнованиях по 

шахматам в рамках четвертой спартакиады работников аппаратов органов 

исполнительной власти РТ и госорганов РТ. Соревнования на базе ЦСДЮШШОР им. 

Нежметдинова начались 27 марта и завершились вчера, сообщает пресс-служба 

минэкономики РТ. 

http://rccnews.ru/ru/news/financialinstitution/91140/
http://info.tatcenter.ru/news/134744/
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Второе место заняла команда аппарата кабмина РТ. Министерство экономики РТ 

стало бронзовым призером. Всего в соревнованиях приняли участие 26 команд 

министерств и ведомств РТ. 

Призеры получили дипломы, кубки и памятные подарки из рук президента 

федерации шахмат РТ Геннадия Захарова, экс-руководителя Сбербанка в Татарстане.  

http://www.business-gazeta.ru/article/100668/ 

 

«Татар-информ» 

В Казани завершилась Спартакиада работников аппаратов 

органов исполнительной власти РТ по шахматам 

 Всего в соревнованиях приняли участие 26 команд министерств и ведомств 

Республики Татарстан.  

С 27 по 29 марта 2014 года состоялись соревнования по шахматам в рамках 

четвертой Спартакиады работников аппаратов органов исполнительной власти 

Республики Татарстан и государственных органов Республики Татарстан. Об этом 

сообщает пресс-служба Минэкономики РТ. 

Первого места удостоилась команда Аппарата Президента Республики 

Татарстан. Команда Аппарата Кабинета Министров Республики Татарстан – 

серебряные призеры. Министерство экономики Республики Татарстан стало 

бронзовым призером турнира, проходившего на базе ЦСДЮШШОР 

им.Р.Г.Нежметдинова. В составе команды: ведущий советник отдела развития 

муниципальных образований Фархад Килеев, ведущий советник сектора режима, 

мобилизационной подготовки, гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций 

Шамиль Харисов и заместитель начальника отдела государственных информационных 

ресурсов и взаимодействия со СМИ Татьяна Волкова. 

http://www.tatar-inform.ru/news/kazan/2014/03/29/400473/ 

 

«РБК» 

Минэкономики РТ составил рейтинг социально-экономического 

развития районов в 2014 году 

Министерство экономики РТ подготовило ежемесячный рейтинг социально-

экономического развития муниципальных районов и городских округов за январь - 

февраль 2014 года. В общем рейтинге лидирующие позиции заняли Казань (1 место), 

Альметьевский (2 место) и Лаишевский (3 место) районы, сообщает пресс-служба 

министерства. 

http://www.business-gazeta.ru/article/100668/
http://www.tatar-inform.ru/news/kazan/2014/03/29/400473/
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По состоянию на 1 марта 2014 года, уровень зарегистрированной безработицы 

по республике составил 0,9%. В 14 муниципальных образованиях данный показатель 

ниже среднереспубликанского значения. Высокий уровень безработицы в 

Чистопольском (2,2%), Тетюшском (2,2%) и Спасском (2%) муниципальных районах.  

За январь 2014 года в РТ введено в эксплуатацию 0,1 кв.м общей площади жилья 

в расчете на душу населения. Наибольшая площадь жилья на душу населения введена 

в Пестречинском, Верхнеуслонском и Апастовском муниципальных районах. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/31/03/2014/914583.shtml 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Встреча с главой Сбербанка России Германом Грефом 

Состоялась встреча Владимира Путина с президентом, председателем правления 

Сбербанка России Германом Грефом. Обсуждались итоги работы банка в 2013 году и 

его участие в ряде программ, в частности в ипотеке. Отдельно глава Сбербанка России 

информировал Президента о ходе работы по созданию национальной платёжной 

системы для карточных платежей. 

Г.ГРЕФ: По ипотеке, Владимир Владимирович, мы закончили прошлый год с 

рекордными результатами. Если 5 лет назад в ипотеке были примерно 10 процентов 

приобретателей жилья, то теперь каждая четвёртая покупающаяся квартира в стране 

приобретается с использованием ипотеки. У нашего банка доля в ипотеке выросла до 

цифры выше 50 процентов. Мы сегодня имеем 50 с небольшим процентов рынка 

ипотеки. 

За последние годы полностью перестроили весь процесс предоставления 

ипотечных кредитов, резко снизили наши издержки. На сегодняшний день наш 

ипотечный портфель составляет примерно 1,5 триллиона рублей. 10 процентов всех 

домохозяйств в стране сегодня уже с ипотечными кредитами, и мы предполагаем в 

ближайшие 5 лет, до 2018 года, удвоить наш портфель ипотеки до цифры примерно 

3,5 триллиона рублей. 

Мы видим, что наша доля, скорее всего, будет находиться на том же уровне, 

даже, может быть, немножко прирастёт. Только за предыдущие 3 года мы оказали 

помощь в приобретении жилья примерно 1,5 миллиона семей. Мы разработали 

процесс, который охватывает всех субъектов на рынке: от застройщиков до риелторов, 

– а сейчас в него включаются и государственные органы, такие как налоговые службы. 

Очень активно налоговые службы взаимодействует с нами с тем, чтобы сделать 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/31/03/2014/914583.shtml
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удобный сервис для заёмщиков, в том числе по компенсации в счёт налогов тех сумм, 

которые положены по действующему налоговому законодательству. 

Росреестр: мы тоже сейчас вместе с Правительством работаем с тем, чтобы его 

вовлечь в эту процедуру, чтобы обеспечить безбумажную технологию, чтобы люди не 

ходили и сами не стояли в ожидании регистрации прав. Тоже есть уже первые 

движения в этом направлении. 

, мы объявляем в пяти наших территориальных банках, включая Московский 

среднерусский банк, это примерно половина территории России, специальную акцию: 

ипотека для всех заёмщиков 10,5 процента годовых на случай, если первоначальный 

взнос составляет 50 процентов.  

В.ПУТИН: Если первый взнос будет не 50 процентов, а 25 процентов, то их 

будет ещё больше. 

Г.ГРЕФ: У нас взнос от 10 процентов, но соответственно ставка растёт. Если 

первый взнос будет, допустим, не 50 процентов, а 20 процентов, то ставка будет по 

этому продукту примерно 11,5 процента. 

В.ПУТИН: Герман Оскарович, Вы когда-то были инициатором создания 

национальной платёжной системы в пластике. Как двигается эта работа? 

Г.ГРЕФ: У нас сейчас готовность максимальная, у нас создан процессинговый 

центр, у нас создан наш российский чип, который производит компания «Ситроникс», 

он сертифицирован, сделано идентификационное приложение и сделаны все 

стандарты, которые совместимы с международными платёжными системами. 

Поэтому, как только будут приняты законы (мы не рассматриваем эту систему 

как систему Сбербанка, мы сразу же уходим от контроля этой компании – 

универсальная электронная карта), мы предложим всем желающим банкам войти в 

состав уставного капитала. Там не будет ни одного контролирующего банка; это будет 

компания, которая будет обслуживать все банковские транзакции. 

В.ПУТИН: Хорошо. 

http://www.kremlin.ru/news/20660 

 

О внесении изменений в Правила дорожного движения 

Российской Федерации  

Постановление от 22 марта 2014 года №221 направлено на упорядочение 

движения велосипедных транспортных средств, снижение уровня загрузки 

автомобильных дорог, а также на повышение безопасности движения пешеходов и 

велосипедистов.  

http://www.kremlin.ru/news/20660
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Постановлением уточняются определения терминов «Велосипед», «Мопед», 

«Механическое транспортное средство», «Тротуар», корректируются обязанности 

пешеходов. 

Кроме этого вводятся новые термины «Велосипедная дорожка», «Полоса для 

велосипедистов», «Пешеходная и велосипедная дорожка (велопешеходная дорожка)», 

«Пешеходная дорожка», «Пешеходная зона». 

В связи с введением новых терминов уточняется обязанность водителей при 

проезде перекрёстков и повороте направо или налево уступить дорогу 

велосипедистам, пересекающим её по велосипедной дорожке. 

Постановлением изменяется значение знака 1.24 «Пересечение с велосипедной 

дорожкой», а также корректируется значение знака 3.20 «Обгон запрещён», 

предполагающее разрешить на участке действия данного знака обгон не только 

мопедов и двухколесных мотоциклов без коляски, но и велосипедов. 

Кроме того, постановлением устанавливается обязанность водителей мопедов по 

предоставлению сотрудникам госавтоинспекции МВД России водительских 

удостоверений в соответствии с принятым решением о необходимости наличия таких 

документов (Федеральный закон Российской Федерации от 7 мая 2013 года №92-ФЗ). 

http://government.ru/docs/11351 

 

Об изменениях в сфере государственной поддержки экспорта 

промышленной продукции  

Постановление от 26 марта 2014 года №232. В целях совершенствования 

механизма государственной поддержки экспорта в соответствии с потребностями 

российских экспортёров в получении конкурентоспособного финансирования 

предусматривается возможность предоставления госгарантий в размере до 100% 

суммы обязательств, обеспечиваемых государственными гарантиями.  

http://government.ru/docs/11340 

 

Олег Савельев возглавит Министерство по делам Крыма 

Замминистра экономического развития РФ Олег Савельев возглавит 

Министерство по делам Крыма. «Указ о создании Министерства по делам Крыма 

подписан», - сказал Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на заседании 

Правительства РФ, посвященного поддержке социально-экономического развития 

Республики Крым и Севастополя, проходящего в Симферополе. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201403319 

http://government.ru/docs/11351
http://government.ru/docs/11340
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201403319
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Алексей Улюкаев: «Мы рассчитываем на рост инвестиционной 

активности» 

 Министерство экономического развития запустило новый формат 

взаимодействия ведомства с исполнительными органами государственной власти 

субъектов – интерактивный семинар. 

В рамках нового проекта, проводимого в течение двух дней, представители 

субъектов пообщались с директорами департаментов, заместителями Министра и 

Министром экономического развития Алексеем Улюкаевым. 

В выступлении перед участниками семинара Алексей Улюкаев рассказал об 

экономической ситуации в стране, макроэкономических показателях, планах на 

ближайший период, а также об улучшении инвестиционного климата и мерах 

поддержки экспорта. Речь шла и об основных драйверах экономического роста, 

структуре оттока капитала, изменении бюджетного правила, упрощении процедуры 

применения бюджетных гарантий. 

Участники интерактивного семинара смогли обсудить с министром все 

проблемные вопросы, касающиеся экономического развития регионов. 

Подобный формат Министерство планирует повторять регулярно. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/interactivesemi

nar2014 

 

Министр экономического развития Алексей Улюкаев считает, что 

инвестору необходимо предоставить альтернативу при выборе 

рейтингов 

Такое мнение он высказал в эфире телеканала "Россия-24". 

"Дело в том, что существующие рейтинговые агентства - "большая тройка" - 

называются международными, но они самоназванные международные агентства, в 

общем-то это американские агентства, просто они прошли определенный путь 

развития, и инвесторам удобно ими пользоваться, - отметил Улюкаев. - Мы не можем 

заставить инвесторов уйти от одного рейтингового агентства к другому, но мы 

должны дать ему альтернативу - инвестор сам решит, чем ему лучше пользоваться". 

Министр напомнил, что сейчас не только Китай, но и Европа тоже приняла 

нормативную базу для создания своего рейтингового агентства. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/201403281 

 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/interactiveseminar2014
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/interactiveseminar2014
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/201403281
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Оценка регулирующего воздействия в Ульяновске: 600 

миллионов рублей в пользу бизнеса 

28 марта 2014 года в Ульяновске директор Департамента ОРВ Вадим Живулин 

провел выездное заседание Рабочей группы по вопросам взаимодействия с субъектами 

Российской Федерации Консультативного Совета по оценке регулирующего 

воздействия Минэкономразвития. 

Необходимость развития системы ОРВ на региональном уровне во 

вступительном слове отметил Первый заместитель Председателя Правительства 

Ульяновской области - Министр стратегического развития и инноваций Александр 

Смекалин. 

- В регионе, благодаря внедрению оценки регулирующего воздействия, бизнес 

уже сэкономил 600 миллионов рублей, - привел оценки Министр экономики и 

планирования Ульяновской области Олег Асмус. Представители экономических 

министерств и ведомств региона, бизнес-сообщество и эксперты - обсудили в ходе 

совещания ряд важных мер по развитию и внедрению ОРВ на всех уровнях. 

Ключевыми вопросами для обсуждения стали методические рекомендации 

Минэкономразвития по организации проведения ОРВ и экспертизы нормативно-

правовых актов, предварительный рейтинг регионов по уровню внедрения системы 

оценки регулирующего воздействия; улучшение взаимодействия с профессиональным 

сообществом. 

 «Конкретные цифры называть пока рано, но верхушка рейтинга - наиболее 

активные субъекты - уже известна. Безусловным лидером, по нашим данным, является 

именно Ульяновская область. Этот регион удивил нас качеством и темпом работы. 

Оценку регулирующего воздействия здесь прошли уже 122 проекта нормативно-

правовых актов. Более того начата практическая деятельность по подготовке 

заключений муниципалитетов (официально это требование вступает в силу только с 

2016-го года). Есть и другие субъекты, активно догоняющие лидерские позиции. 

Хотелось бы экстраполировать весь положительный опыт внедрения ОРВ на 

отстающие регионы. Предметно и проблемно рассмотрим их осенью, а пока 

призываем обращаться за любой информацией и помощью, необходимыми в работе»,- 

отметил глава Департамента ОРВ. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/2014033114 

 

Сингапур – дом для инновационного бизнеса 

28 марта 2014 года Российская бизнес-миссия, организованная 

Минэкономразвития, вышла на заключительный этап своей деловой программы в 

Сингапуре. 

– Для нас Сингапур - это, прежде всего, источник опыта накопления инноваций. 

Нам интересны передовой опыт менеджмента Сингапура, который в ряде сфер 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/2014033114
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уникален. Именно правильный выбор конкурентных преимуществ и ставка на них - 

кратчайший путь к выходу современной России на динамичную модель 

экономического роста, основанного на инновациях и инвестициях, – подчеркнул 

Директор департамента Азии и Африки Минэкономразвития России Евгений Попов. 

Деловая поездка принесла конкретные результаты и регионам. Так в результате 

проведенных переговоров Тверская область заключила соглашение о реализации 

инвестиционных проектов с Сингапурской строительной компанией Oxley Holdings 

Limited (капитализация активов более 2 млрд. долларов, реализующая 

полномасштабные проекты строительства и развития в Великобритании и Камбодже). 

Компания обязуется реализовать инвестпроекты в сфере строительства на территории 

Тверской области, предусматривающие поэтапное возведение объектов жилой и 

нежилой инфраструктуры, а также участвовать в создании новых эко-технопарков. 

В сентябре этого года в Сингапуре планируется проведение очередного 

заседания Российско-Сингапурской межправкомиссии по торгово-экономическому и 

научно-техническому сотрудничеству под председательством Первого вице-премьера 

Игоря Шувалова и вице-премьера Правительства Сингапура Тармана 

Шанмугаратнама, в ходе которой будут утверждены новые проекты сотрудничества и 

определены конкретные меры поддержки инициатив бизнеса двух стран. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/2014032816 

 

Мониторинг «Об итогах социально-экономического развития 

Российской Федерации в январе-феврале 2014 года» 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depmacro/

2014032819 

 

Правительство утвердило подготовленный Минрегионом План 

мероприятий по переходу с 2015 года на предоставление 

консолидированных субсидий субъектам РФ в рамках госпрограмм 

Согласно Перечню мер по обеспечению равномерного и эффективного 

расходования средств федерального бюджета Минрегионом России совместно с 

Минфином России подготовлен План мероприятий в 2014 году по обеспечению 

перехода с 2015 года на предоставление консолидированных субсидий бюджетам 

субъектов РФ из федерального бюджета в рамках государственных программ.   

План мероприятий предусматривает укрупнение субсидий в рамках 

госпрограмм: 

- «Развитие культуры и туризма» на 2013-2020 годы, 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/2014032816
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depmacro/2014032819
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depmacro/2014032819


24 
 

- «Развитие физической культуры и спорта», 

- «Развитие здравоохранения», 

-  Государственной программы развития сельского хозяйства и регулирования 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия на 2013-2020 годы. 

В соответствии с планом ответственным исполнителям данных госпрограмм 

необходимо подготовить и представить в Правительство согласованные с 

Минрегионом и Минфином проекты актов Правительства о внесении  изменений в 

действующие правила предоставления субсидий. 

Кроме того, согласно плану, в срок до 1 апреля ответственные исполнители 

госпрограмм РФ должны подготовить предложения по консолидации субсидий в 

рамках иных госпрограмм. 

http://www.minregion.ru/news_items/4207?locale=ru 

 

Минрегион подготовил поправки в Градкодекс, 

предусматривающие возможность подготовки единой схемы 

территориального планирования для нескольких субъектов РФ 

На заседании Комиссии Правительства по законопроектной деятельности 

рассмотрен проект федерального закона «О внесении изменений в Градостроительный 

кодекс Российской Федерации и Федеральный закон "О введении в действие 

Градостроительного кодекса Российской Федерации" в части вопросов подготовки и 

утверждения документа территориального планирования двух и более субъектов 

Российской Федерации". Документ был разработан Минрегионом России во 

исполнение поручения Президента Российской Федерации от 12 апреля 2012 года. 

Законопроект устанавливает требования к содержанию схемы территориального 

планирования двух и более субъектов, в том числе требования к отображению 

объектов регионального значения  и объектов, необходимых для реализации 

соглашений о сотрудничестве между субъектами. 

Законопроект определяет порядок подготовки и утверждения такой схемы. Ее 

подготовка, согласно документу, осуществляется по инициативе высших 

исполнительных органов государственной власти одного, двух или более субъектов 

РФ на основании их совместного решения. 

Документ также устанавливает обязательность подготовки единой схемы 

территориального планирования для городов федерального значения Москвы, Санкт-

Петербурга и Севастополя, а также субъектов РФ, имеющих с ними общие границы, - 

Московской и Ленинградской областей, Республики Крым . 

http://www.minregion.ru/news_items/4205?locale=ru 

http://www.minregion.ru/news_items/4207?locale=ru
http://www.minregion.ru/news_items/4205?locale=ru
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Состоялось первое заседание Межведомственной комиссии по 

подготовке и проведению международных межрегиональных 

экономических форумов  

27 марта 2014 г. в Минрегионе России под председательством статс-секретаря – 

заместителя Министра регионального развития Светланы Ивановой состоялось первое 

заседание Межведомственной комиссии по подготовке и проведению международных 

межрегиональных форумов.  

С 1 января 2014 года Министерство регионального развития определено в 

качестве головного ведомства, ответственного за подготовку и проведение: 

- российско - армянского межрегионального форума, 

- российско-азербайджанского межрегионального форума, 

- российско-абхазского делового форума, 

- российско-киргизской межрегиональной конференции, 

- конференции по межрегиональному сотрудничеству России и Таджикистана. 

http://www.minregion.ru/news_items/4202?locale=ru 

 

Рабочая группа по повышению инвестиционной 

привлекательности регионов РФ организовала внебюджетное 

финансирование 59 проектов с совокупным объемом инвестиций 24,7 

млрд. руб. 

Рабочая группа по повышению инвестиционной привлекательности регионов 

Российской Федерации при Минрегионе России создана в соответствии с приказом 

Министерства регионального развития от 30 января 2013 г. №25. Ее основная задача - 

создание постоянно работающего  механизма отбора, структурирования, экспертизы и 

организации внебюджетного финансирования приоритетных инвестиционных 

проектов, инициированных субъектами РФ. 

В рамках Рабочей группы были определены региональные координаторы в 

субъектах РФ, ответственные за отбор и предоставление инвестиционных проектов в 

Рабочую группу. 

По состоянию на  27 марта 2014 года на рассмотрение в Рабочую группу 

направлено 516 инвестиционных проектов на сумму 455,414 млрд. рублей.  По 59 

проектам на общую сумму 24,7 млрд. рублей подписаны Инвестиционные соглашения 

о реализации проектов. 

http://www.minregion.ru/news_items/4202?locale=ru


26 
 

На настоящий момент общая стоимость реализованных проектов составляет 667 

млн. рублей. 

http://www.minregion.ru/news_items/4199?locale=ru 

 

Утвержден состав участников Национального рейтинга состояния 

инвестиционной привлекательности регионов 

В Агентстве стратегических инициатив (АСИ) состоялось первое заседание 

Рейтингового комитета Национального рейтинга состояния инвестиционной 

привлекательности субъектов Российской Федерации.  

В рамках мероприятия было утверждено положение о Рейтинговом комитете и 

его состав, регламент взаимодействия участников, методология и рабочий орган по 

проведению Рейтинга, а также перечень регионов для его пилотного апробирования.  

Сопредседателями Рейтингового комитета стали: генеральный директор АСИ 

Андрей Никитин, президент Российского союза промышленников и 

предпринимателей (РСПП) Александр Шохин, президент Торгово-промышленной 

палаты (ТПП РФ) Сергей Катырин, президент ОПОРЫ РОССИИ Александр Бречалов, 

сопредседатель «Деловой России» Алексей Репик.  

 «Разрешен еще один существенный вопрос, волновавший регионы - 

рейтинговый комитет утвердил перечень субъектов Российской Федерации, которые 

попадут в пилот 2014 года. Причем сложно сказать, повезло пилотным регионам или 

нет», - отметил Александр Шохин.  

 «Сегодня были приняты те решения, которые позволят запустить пилотный 

проект рейтинга в 22 регионах. Очень важно, что рейтинговый комитет так быстро 

перешёл к практической работе. Безусловно, особую значимость рейтингу придаёт 

участие ведущих деловых ассоциаций. Мы имели возможность убедиться, общая 

заинтересованность в том, чтобы рейтинг заработал, очень высока», - подчеркнул 

президент «ОПОРЫ РОССИИ» Александр Бречалов. 

Кроме сопредседателей, в состав рейтингового комитета вошли: генеральный 

директор ООО «Газпром инвестхолдинг» Алишер Усманов, президент ОАО «Лукойл» 

Вагит Алекперов, генеральный директор Российского Фонда прямых инвестиций 

Кирилл Дмитриев, ректор Российской экономической школы Семен Дянков, 

уполномоченный при Президенте Российской Федерации по защите прав 

предпринимателей Борис Титов, президент-председатель правления ЗАО «ВТБ 24» 

Михаил Задорнов, координатор по работе с иностранными инвесторами 

консультативного совета по иностранным инвестициям в России Александр Ивлев, 

генеральный директор «Всероссийского центра изучения общественного мнения» 

Валерий Федоров, председатель The Boston Consulting Group Ханс-Пол Бюркнер, 

председатель правления Российско-Германской внешнеторговой палаты Михаэль 

Хармс. 

http://www.minregion.ru/news_items/4199?locale=ru
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Пилотное апробирование Национального рейтинга пройдет в Москве, Санкт-

Петербурге, республике Татарстан, Саха (Якутия), Кабардино-Балкарии, Алтайском 

крае, Красноярском крае, Краснодарском крае, Ставропольском крае, Приморском 

крае, Хабаровском крае, Ленинградской, Калужской, Костромской, Владимирской, 

Ульяновской, Самарской, Томской, Тульской, Свердловской, Челябинской, 

Ростовской области. 

http://www.asi.ru/news/17272/ 

 

Учреждено Постоянное представительство Республики Татарстан 

в Республике Крым 

Постоянным представителем Республики Татарстан в Республике Крым 

назначен Ильмир Темиргалиев. 

Указ об этом подписал 29 марта 2014 года Президент Республики Татарстан 

Рустам Минниханов.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/284705.htm 

 

Рустаму Минниханову доложили о подготовке к проведению 

Национального чемпионата рабочих профессий WorldSkills Russia 16-

20 мая 2014 года в Казани 

С 16 по 20 мая 2014 года в Казани пройдет Национальный чемпионат рабочих 

профессий WorldSkills Russia. О подготовке к мероприятию доложил 28.03.2014 

Президенту Республики Татарстан Рустаму Минниханову заместитель Премьер-

министра РТ - министр образования и науки РТ Энгель Фаттахов.  

Совещание по вопросу подготовки и проведения Национального чемпионата 

рабочих профессий WorldSkills Russia состоялось в Доме Правительства РТ.  

Чемпионат проводится по 35 рабочим профессиям. Его участниками станут 

студенты и учащиеся средних специальных учебных заведений (ссузов) – порядка 500 

человек. Кроме того, на чемпионат прибудут эксперты, приглашенные гости из 

регионов России и из-за рубежа.  

С 14-15 мая предполагается заезд и регистрация участников.  

Чемпионат WorldSkills Competition проводится каждые два года (в 2011 – 

Великобритания, в 2013 – Германия, в 2015 – Бразилия, в 2017 – ОАЭ).  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/284173.htm  

http://www.asi.ru/news/17272/
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/284705.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/284173.htm

